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本期“家”字题写者：曹锡其 退休职工

感言：家是重担，家是责任,家是真诚相

待，家更是能够白头偕老的人生旅程。编辑 程卡
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严紫亮既是一个好的舞者，又是一名好的老师。
他对于街舞全身心的投入，让我感到惭愧。

——朋友李卓鹏

跳街舞可能不被很多人理解，但爸爸支持你。希
望你继续发扬认真、执着的精神，传播正能量，将街舞
文化传递给更多的人。

——爸爸 严华

□记者 程高赢
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严紫亮：用街舞打造永康嘻哈文化

街舞讲究创新。严老师喜欢创新，善于构思，善
于 表 达 。 希 望 他 能 一 直 坚 持 下 去 ，带 领 我 们 成
就梦想。

——同事 应超

1 月初，我市 18 名小朋友组成的“战舞团”舞蹈队参
加了 2017 年浙江卫视少儿频道春晚的录制，这条新闻
引起了不少人关注。很多人不知道，这支舞蹈队的带队
老师是一名 90 后的大男孩，他的名字叫严紫亮，他已连
续两年带着永康小朋友登上浙江卫视少儿频道的春晚舞
台。

1992 年出生的严紫亮是一名土生土长的永康人，
从小喜欢跳街舞，他曾远赴北京师从国内首屈一指的街
舞高手黄景行、王子奇，苦练舞技。

不久前，严紫亮战胜了 200 多名浙中地区的街舞高
手，获得义乌耀舞街舞比赛的冠军。朋友戏称他为“浙中
舞王”。

严紫亮从小对街舞充满兴趣，在解放小学、永康三中就读时，只要

看到电视上有街舞节目，他就会不由自主地模仿起来。

“在学校时，只要我们一上台跳街舞，同学们就爆发出欢呼声，当最

后一个动作定格时，更是欢声如雷，此时我才知道什么是雷鸣般的掌

声 。”严紫亮热衷于街舞表演，他喜欢登上舞台，渴望得到掌声，但那个

时候，跳街舞被不少人视为不务正业、旁门左道。严紫亮当时的衣着打

扮更让家人看不惯，他一幅嘻哈装束，长年穿着一条特别肥大的牛仔

裤。他对这条牛仔裤特别珍惜，怕与别的衣服相互染色，他还特意请求

妈妈用洗衣机洗这条裤子时不能与别的衣服混洗，一定要单独洗。

高中毕业后，严紫亮先后到杭州、北京等地学习街舞。

2011年下半年，严紫亮站了一天一夜的绿皮火车来到北京，他说：

“我原以为，世上再没有比坐长途火车更累的事，没想到学街舞比坐火

车还要累上10倍。”到北京后，严紫亮拜街舞高手黄景行为师。黄景行

是国内数一数二的街舞高手，他毕业于北京现代音乐学院，数次获得全

国街舞比赛的冠军。

严紫亮到现在还清楚地记得，在北京学跳舞时的艰辛。机械舞要

求练习者全身肌肉像机器人那样不停地收缩和震动。“正常人抬着手

臂，肌肉抖动三四分钟就会酸得不得了，可黄景行要求我们一练就是半

小时。”严紫亮回忆，为了缓解训练后的腰酸背痛，他就做会几个俯卧

撑，放松一下紧张的肌肉。

后来，严紫亮又向另一位国内街舞高手王子奇学跳舞。王子奇对

学员的要求很严格，为了纠正一些不正确的动作，初学的他也没少挨老

师的骂。

连续两年带领学生
参加浙江卫视少儿频道春晚的录制

2012年，严紫亮学艺归来，回到永

康开了一家教跳街舞的培训机构。万

事开头难，没想到一开始他就碰了钉

子，很少有家长会让孩子学街舞。

“不少人听到跳街舞，就会戴着有

色眼镜去评判，认为跳街舞的人不务正

业，只有学习不好的孩子才会去学街

舞。”严紫亮说。

面对困难，严紫亮并没有放弃，他

从带一个学生到几个学生到现在的上

百个学生。4 年来，严紫亮凭借自己的

坚持，带出了一批又一批学生，越来越

多的家长和学生接受了街舞。2016年

和 2017 年，他连续两年接到浙江电视

台的邀请，带领永康的小朋友参加浙江

卫视少儿频道春晚的录制。

严紫亮的学生大多是10多岁的小

朋友，常年跟小朋友打交道的他，把自

己的教学经验总结为 7 个字：耐心、精

确、交朋友。他利用舞蹈调节学生的心

态，让学生学会全身心地投入做一件

事。因为小朋友对舞蹈的理解和大人

不同，他就和小朋友们交朋友，融入到

孩子们的生活中，把自己当作初学者，

和小朋友一起进步。

“这几年，喜欢跳街舞的人越来越

多，市场越来越大，演出、带课的机会多

了起来。我的收入完全能支撑自己的

生活，家人对我的事业也很支持。”严紫

亮说。

用永康话创作rap
想让更多的年轻人加入跳街舞的队伍

严紫亮：“现在，我最大的心愿就是

打造永康本土嘻哈文化（流行全球的青

少年文化运动）。”在他看来，街舞不仅

是一种积极的外来文化，可以诠释很多

精神，还可以融入许多永康本土元素，

比如一边用永康话唱 rap（说唱音乐）

一边跳街舞。

“一个人的梦想坚持、精神面貌都

可以通过街舞来表达。”除此之外，严紫

亮觉得，街舞还能培养团队合作精神，

帮助那些性格孤独的孩子融入社会。

前不久，严紫亮战胜了 200 多位

浙中地区的街舞高手，获得义乌耀舞

街舞比赛冠军，成为朋友眼中的“浙中

舞王”。谈到未来的职业规划，严紫亮

说，他会继续参加各种街舞大赛。“比

赛只是一个游戏，最重要的不是要去

争 冠 军 ，我 的 目 标 是 要 推 广 街 舞 文

化。你拿 10 个冠军，还不如教会 10

个跳街舞的人。只有越来越多的人接

受街舞、喜欢街舞，街舞才能成为真正

的大众文化。”

那如何打造具有永康特色的嘻哈

文化呢？严紫亮说，他有一个初步规

划，等他的第一首永康话 rap 创作完

成，他将通过公益排练、免费展演等方

式，吸引更多的青年人加入跳街舞的队

伍中来。

为了心中的梦想
远赴北京师从街舞高手


